

GROUPEMENT DE GENDARMERIE DÉPARTEMENTALE DU VAL-D'OISE



ORDRE DU JOUR

CÉRÉMONIE DE PRÉSENTATION AU DRAPEAU

ÉCURIES DU CHÂTEAU DE LA ROCHE GUYON

JEUDI 2 OCTOBRE 2025

Officiers, sous-officiers, gendarmes adjoints volontaires, personnels civils et réservistes du groupement de gendarmerie départementale du Val d'Oise.

Nous sommes aujourd'hui réunis au pied du château de la Roche Guyon pour présenter le drapeau du groupement du Val d'Oise aux militaires d'active et de réserve qui ont rejoint nos rangs cette année. Nous prenons pour témoins les remparts centenaires de cette forteresse du XIIème siècle, assiégée, occupée mais jamais conquise par le combat. Nous prenons ici à témoin l'Histoire pour renouveler symboliquement notre serment de défendre notre Patrie, la France.

Nul n'est besoin de rappeler à chacun la situation actuelle et ses conséquences en cascade sur les ordres politiques, économiques et sociaux. Ces conditions appellent à se donner un cap constant suivant une ligne de foi tendant vers un amer immuable : notre drapeau.

Confrontés aux doutes, à la souffrance de l'ordre humain et aux troubles graves qui la traversent, tournez-vous vers lui et revenez à des idées simples.

Ce morceau de soie aux trois couleurs françaises renferme dans ses plis toute la synthèse de ce qui forge au quotidien notre engagement. Levez les yeux, redressez-vous, faites face.

Ce drapeau est un point de ralliement dans le feu du combat comme dans le tumulte des doutes. Il vous rappelle que le gendarme est né pour protéger la Patrie et tous les Français sans aucune autre distinction. Que votre devoir est de servir en tout temps et en tout lieu avec honneur et pour l'honneur. Le vôtre, celui de vos Anciens, celui de vos familles, celui de vos enfants. Celui de la France, votre Patrie.

« Honneur et Patrie ». Deux mots qui sont inscrits en lettre d'or sur votre drapeau.

Vous êtes les dépositaires de cette charge dans le Val d'Oise. Chacun d'entre vous dans son unité qui maille le département est une sentinelle sans rempart d'un morceau de France.

Toute nation a besoin de sentinelles qui veillent au quotidien à tenir la ligne. Physiquement comme moralement.

Mais « *si une nation a besoin de fonctionnaires diligents pour ce faire, elle a un besoin encore plus grand, et qui prime sur tous les autres, d'hommes qui maintiennent en elle la noblesse qui nourrira sa puissance [...] Une grande nation repose avant tout sur des âmes fières* ».

Soyez fiers ! Cette fierté nourrit au quotidien l'esprit d'équipe indispensable à notre réussite. Elle se propage aux gens à votre contact dans les missions quotidiennes de proximité que nous menons. Ce souffle est nécessaire à toute nation en marche !

Elle nous oblige aussi à l'exemplarité et à l'exigence. Notre réussite repose sur ce qui est exigé de vous. Cela demande de la discipline et souvent un dépassement de soi.

Quand le drapeau du groupement de gendarmerie du Val d'Oise passera devant votre regard, observez un instant au fond de vous le chemin qu'il vous est nécessaire d'accomplir pour vous hisser à la hauteur de son service. Car demain, au détour d'une intervention ou d'une patrouille, vous serez appelé à agir et à augmenter son prestige.

Colonel Denis MOTTIER,
commandant le Groupement de gendarmerie
départementale du Val-d'Oise.